

Schleswig-Holstein

## Mit ELiA schneller zur Genehmigung

**[30.01.2025] In Schleswig-Holstein ist Anfang dieses Jahres das Portal ELiA Online für immissionsschutzrechtliche Anträge gestartet. Das soll zur Beschleunigung der entsprechenden Genehmigungsverfahren beitragen.**

Das [Land Schleswig-Holstein](#) hat zum 1. Januar 2025 mit [ELiA Online](#) einen Onlinedienst für immissionsschutzrechtliche Anträge eingeführt. Ab Mitte 2025 wird die neue Plattform nach Angaben des schleswig-holsteinischen [Ministeriums für Energiewende, Klimaschutz, Umwelt und Natur](#) dann verpflichtend für die Antragstellung im Rahmen des Bundes-Immissionsschutzgesetzes (BImSchG).

„Mit ELiA Online schaffen wir eine moderne digitale Infrastruktur, mit der Anträge effizienter und schneller bearbeitet werden können“, so Joschka Knuth, Staatssekretär im Umweltministerium Schleswig-Holstein. „Das kommt sowohl den Antragstellenden als auch den Behörden zugute und trägt maßgeblich zur Beschleunigung von Genehmigungsverfahren bei.“

Wie das Ministerium weiter mitteilt, betrifft die Nutzung von ELiA Online unter anderem die Genehmigungsanträge für Neuanlagen, wesentliche Änderungsanträge für bestehende Anlagen sowie weitere Antragstellungen im Bereich des Immissionsschutzes. Bereits begonnene Anträge könnten bis Ende Juni 2025 weiterhin mit bisherigen Formularen abgeschlossen, bereits erstellte Anträge aber auch nach ELiA Online übertragen werden.

„Mit der Übergangsfrist stellen wir sicher, dass alle Beteiligten ausreichend Zeit zur Umstellung haben. Zudem werden 14 weitere Bundesländer ELiA Online voraussichtlich im kommenden Jahr einführen“, stellt Staatssekretär Knuth in Aussicht. „Einheitliche, digitale Genehmigungen werden so flächendeckend zum Standard.“

Zur Nutzung von ELiA Online ist eine Registrierung im Serviceportal [GemeinsamOnline](#) erforderlich.

(bw)

Stichwörter: CMS | Portale, Schleswig-Holstein